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Às 19 horas do dia 20 de maio de 2013, deu-se início a 8ª reunião do segundo 

período de 2013. Com a presença confirmada de todos os vereadores o presidente 

Arnaldo Mendes convidou os presentes para uma oração. Logo em seguida 

solicitou ao 1º secretário, Vereador Gilbas Mariano, a leitura da ata da reunião 

anterior. Colocada a ata em discussão e votação o vereador Waldech perguntou 

ao presidente Arnaldo o que ele havia dito quando ocorreu a discussão entre ele e 

o vereador Gilbas Mariano com relação ao assunto do transporte da sua sobrinha. 

Porque não foi colocado em ata o que o presidente falou. “Vamos parar porque 

desta vez passou e não vai haver mais nada”. O presidente disse que foi colocado 

na ata. O vereador Waldech disse que fosse colocado em tempo na ata da 

seguinte forma: “O Sr. Presidente chamou sua atenção e que a partir daquela data 

não ia acontecer mais”,  porque ele poderia ter problemas mais na frente. O 

presidente Arnaldo solicitou a secretária da câmara, Adriana, que colocasse em 

tempo na ata. O vereador Gilbas Mariano solicitou ao presidente Arnaldo um a 

parte e disse que respeitava sua decisão como presidente e que o que ele colocou 

para o vereador Waldech ele não concordava, pois foi utilizado o transporte da 

sobrinha irregularmente, e que o dinheiro deveria ser devolvido para os cofres 

públicos. E que esta era sua opinião como vereador. O presidente disse que já 

tinha resolvido e que não vai mais acontecer. O vereador Waldech disse que 

confia na palavra e quem dirija a casa e quem ele deve respeito é ao presidente. O 

vereador Gilbas Mariano disse que não colocaria sua fala em tempo, mais que 

colocaria na ata subseqüente para ficar registrado sua indignação. O vereador 

Waldech disse que constatou nesta mesma ata que um vereador disse que parente 

dele não anda em carro público e não foi constado em ata. O vereador Hélio disse 

que foi colocado. O presidente Arnaldo disse que foi colocado sim e inclusive o 

vereador colocou abre aspas. O vereador Gilbas Mariano de posse da palavra fez 

a leitura do que ele próprio havia relatado em ata e falado na reunião anterior: 

“Parente seu a câmara não vai pagar nada não”. O vereador Gilbas Mariano disse 

que se referia à parente próximo, ou seja, sua esposa, filhos e irmãos. Logo em 

seguida foi realizada a leitura do em tempo solicitado pelo vereador Waldech: 

“Foi lembrado pelo vereador Waldech, que no momento da discussão a respeito 

de ter levado sua sobrinha no carro pago pela câmara ao congresso da AMM o 

presidente Arnaldo disse que daquela vez não haverá problema, que iria passar, 

mas pediu que a situação não voltasse a se repetir”. O vereador Waldech disse 

que concordava com o em tempo colocado na ata. O vereador Gilbas Mariano 

disse que aprovava a ata com a restrição que ele tinha falado e que não solicitaria 

colocar em tempo, mas que ia relatar na ata da reunião. A ata foi aprovada por 

unanimidade. Logo em seguida o presidente solicitou à leitura das 



correspondências recebidas. Foi informado que todos os ofícios foram 

encaminhados. Leitura da correspondência do Ministério da Educação, 

comunicado CM-056167/2013, entidade favorecida: Associação de Pais e 

Mestres da Escola Municipal Severino Ribeiro, Valor R$ 2.720,00. O presidente 

Arnaldo seguindo a pauta disse que falaria sobre o projeto da câmara que está em 

estudo. Ele disse que os vereadores tinham apresentado uma proposta e que 

também apresentaria uma, baseada no ofício enviado pelo vereador Valdeci para 

o promotor. O presidente perguntou para o vereador Valdeci onde se encaixava o 

técnico de som no pré-projeto da legislatura passada. O vereador disse que quem 

montou o pré-projeto foi o assessor jurídico, a Marilia e o Assis. Disse que ia ter 

seqüência, mas, entrou no período eleitoral. O presidente sugeriu que o auxiliar 

administrativo fique responsável pela parte de som das reuniões. O presidente 

disse que a câmara já tem procurador jurídico e que não via necessidade de cargo 

de advogado. Lembrou que em legislatura passada aconteceram problemas com o 

advogado. Falou que é favorável a criação pelo município da Defensoria Pública. 

Sugeriu os seguintes cargos: serviços gerais, auxiliar administrativo, com 

atribuições a parte de som das reuniões, contador. Comissionados: Controlador 

interno, procurador jurídico e assessor parlamentar. O presidente perguntou a 

opinião dos vereadores. O vereador Vanderlei disse que concordava. A vereadora 

Walquiria disse que acha interessante a redução de cargos para três efetivos e três 

comissionados. Se no futuro precisar de mais cargos que faça uma lei 

complementar. Disse também que não era favorável no momento ao cargo de 

assessor parlamentar. O vereador Waldech disse que conversou com a Drª Janice 

a respeito do auxiliar administrativo e que talvez a pessoa possa não ter requisitos 

para operar a parte de áudio e vídeo. Sugeriu que o cargo de técnico de som fosse 

separado e tivesse carga horária diferente. Sugeriu também que o cargo de 

assessor seja uma pessoa capacitada e que também olhe a parte de som. O 

vereador Valdeci perguntou ao presidente se não teria o cargo de advogado e o 

presidente disse que era o procurador jurídico apenas e que se fosse criado a 

Defensoria Pública abriria concurso para o cargo de advogado. O vereador 

Valdeci sugeriu concurso para advogado para atendimento as pessoas que 

precisam e assessor jurídico para atendimento aos vereadores e também concurso 

para o cargo de operador de som. O presidente lembrou que o Assis disse que o 

cargo de técnico de som pode ser de prestador de serviço à câmara. O vereador 

Marcelo concordou com os cargos sugeridos pelo presidente e disse que deveria 

ter o cargo de advogado. O vereador Hélio perguntou sobre os salários e o 

presidente disse que era dentro da realidade de mercado. A vereadora Walquiria 

sugeriu novamente que dessem atribuições do assessor parlamentar para o técnico 

de som e teriam apenas quatro cargos de concurso e dois comissionados. O 

presidente lembrou que os três cargos comissionados já foram sugeridos pela 

gestão anterior e são de grande importância para a câmara. O vereador Manoel 

disse que era favorável a proposta do presidente. O vereador Vanderlei disse que 

na câmara já teve advogado e que ele ajudou muito, mas trouxe problemas para 



as pessoas. O vereador Gilbas Mariano disse que concordava com os cargos, mas 

deveria observar o cargo de técnico de som. Disse ser favorável aos três cargos 

comissionados, destacou a importância do controlador interno para as auditorias 

contábeis e conferências das contas da câmara municipal, favorável ao assessor 

jurídico para atendimento ao vereador, favorável ao assessor parlamentar para 

auxiliar todos os vereadores. Disse que era contra a criação de cargo para 

advogado para não acontecer assistencialismo com favorecimento a ninguém. 

Disse que já existe a Defensoria Pública e a secretaria de assistência social para 

estes atendimentos. O vereador Gilbas disse também que era contra atendimento 

criminal e contra a compra de carro e criação do cargo de motorista. O presidente 

disse que teria quatro cargos de carreira e três comissionados. Disse que na 

semana que vem vai apresentar o projeto na câmara. Logo em seguida o 

presidente Arnaldo disse que tinha dois projetos do Executivo que tinham 

chegado à noite. Disse que tinha o projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias e 

que passaria cópia para as comissões para estudo. O vereador Gilbas Mariano 

lembrou ao presidente que o projeto da LDO chegou com data certa, dia 

15/05/2013. Logo em seguida leu a carta de apresentação enviada pelo 

Executivo. O presidente entregou uma cópia do projeto de nº05 para todos os 

vereadores.  Leitura do projeto de autoria do executivo de nº05 que concede 

reajuste salarial para o servidor público e dá outras providências. O presidente 

disse que era um projeto esperado pela câmara e de grande importância para o 

funcionalismo público. Sugeriu que as comissões se reunissem ao longo da 

semana e que a Drª. Janice estaria na câmara na terça para ajudar na análise e que 

gostaria de colocar o projeto na pauta do dia 27/05/2013 para votação. Logo em 

seguida o presidente apresentou o projeto de nº06 de autoria do executivo com 

relação às diárias de viagens. Solicitou ao 1º secretário a leitura do projeto. O 

vereador Waldech questionou ao presidente se o projeto já estava na câmara, pois 

o mesmo estava datado do dia 08/05. O presidente disse que tinha chegado nesta 

segunda feira. O 1º secretário iniciou a leitura do projeto de autoria do executivo 

de nº06 que regulamenta a concessão de diárias de viagens no âmbito do poder 

executivo municipal e dá outras providências. Mas devido à troca das páginas na 

hora que foi retirado o xérox e montagem do projeto o mesmo suspendeu a leitura 

e o presidente sugeriu leitura do mesmo na próxima reunião. Leitura das 

indicações. Indicação de nº14 de autoria da vereadora Walquiria, sugerindo ao 

prefeito municipal a criação de uma cooperativa para as costureiras do município. 

Foi aprovada por unanimidade. A vereadora Walquiria agradeceu pela aprovação 

da indicação. Indicação de nº16 de autoria da vereadora Walquiria, sugerindo ao 

prefeito municipal a construção de um muro na Escola Municipal Maestro Carlos 

Ribeiro da Silva. Foi aprovada por unanimidade. Indicação de nº15 de autoria da 

vereadora Walquiria, sugerindo ao prefeito municipal realização de um convênio 

com a COHAB. O vereador Gilbas Mariano sugeriu que este tipo de projeto de 

construção de casas seja realizado nas comunidades rurais devido à falta de 

moradias. Foi aprovada por unanimidade. Indicação de nº17 de autoria do 



vereador Waldech sugerindo ao prefeito municipal a reparação da iluminação na 

praça de esportes da comunidade do Quilombo do Gaia. Foi aprovada por 

unanimidade. O vereador Gilbas Mariano disse que já foi feito por ele esta 

reclamação e que o eletricista Geraldinho já esteve na comunidade consertando a 

iluminação da praça da igreja e já esteve no local verificando. Lembrou ainda que 

no sábado dia 25/05 ocorrerá um evento religioso na quadra. O vereador Waldech 

agradeceu a todos os vereadores. Considerações Finais. O vereador Vanderlei 

cumprimentou e agradeceu a presença de todos e deu os parabéns à equipe 

Extremo de Mountain Bike pela realização do evento. Deu os parabéns ao Sr. 

Prefeito pelo apoio ao esporte. Lembrou também do arquivo público que está na 

praça de esportes desde a administração passada em péssimas condições e 

lembrou que o processo seletivo da administração passada também foi realizado 

por funcionários da administração. E que o mesmo não viu esta cobrança na 

legislatura passada. E que muita coisa que está sendo cobrada da administração 

atual não foi cobrada da passada.  A vereadora Walquiria cumprimentou os 

presentes e solicitou encaminhamento de ofício à secretária municipal de 

educação pedindo informações sobre o projeto Mais Educação. Quais as escolas 

contempladas e qual a previsão de início do funcionamento dos projetos. Disse 

que é papel do vereador fiscalizar, cobrar e que vai continuar fazendo isto. Disse 

que se anteriormente não fazia, ela não era ainda vereadora. Com relação ao 

processo seletivo da saúde, as questões da prova que foram plagiadas eram da 

cidade de Santa Filomena. O vereador Waldech cumprimentou os presentes e 

solicitou encaminhamento de ofício pela iniciativa de fazer o rodeio no 

município. Solicitou ao presidente que conversasse com a Drª. Janice para que 

fosse cumprido o artigo 12 parágrafo 1º, porque está com quatro ofícios que não 

foram respondidos. E está no parágrafo 2º a obrigação do presidente cobrar. 

Solicitou que fosse constado em ata que o projeto chegou à câmara no dia 20 e 

está no projeto data de 08/05. Perguntou para o presidente sobre a resposta de 

asfaltamento das três ruas citadas em reunião anterior. O vereador Valdeci 

cumprimentou os presentes e solicitou ao vereador Waldech assinar o ofício do 

rodeio. Solicitou encaminhamento de ofício ao comandante da polícia sargento 

Adelmo, pela operação na estrada da subestação na Comunidade da Prata de 

Cima. O vereador questionou o projeto enviado pelo executivo com relação ao 

percentual de aumento para o funcionalismo público, porque não foi treze por 

cento para todos. E que o aumento seja retroativo, porque o aumento do governo 

foi em janeiro. O vereador Marcelo cumprimentou os presentes e solicitou 

encaminhamento de ofício ao secretário de esportes e ao diretor de esportes pelo 

belo trabalho realizado na praça de esportes. Encaminhamento de ofício a equipe 

do mountain bike. O vereador Vanderlei solicitou assinar o ofício com o vereador 

Marcelo. O vereador Hélio cumprimentou os presentes e solicitou assinar o ofício 

com o vereador Waldech sobre o rodeio. O vereador Manoel cumprimentou os 

presentes e solicitou assinar o ofício do vereador Marcelo. E agradeceu ao 

Juninho pelo belo trabalho realizado no domingo. O vereador Gilbas Mariano 



cumprimentou e agradeceu os presentes. Agradeceu ao secretário Rodrigo, pelo 

patrolamento da estrada da serra no Quilombo onde foi realizado a Festa de Cruz. 

Deu os parabéns os organizadores do Mountain Bike . Lembrou que está 

ocorrendo vários eventos na cidade e isto é muito importante e deu os parabéns 

ao poder público pelo empenho em ajudar tais eventos. Disse que deverá ser 

lembrado o que ocorreu no passado para que não ocorra mais. E que o que é 

cobrado na câmara sobre a verba de agente de saúde dos meses de janeiro, 

fevereiro, março e abril de 2013. Não viu nenhum vereador perguntar pela verba 

de agente de saúde de outubro, novembro e Dezembro de 2012, então gostaria de 

saber se a verba está no caixa da prefeitura, uma vez que os funcionários 

contratados foram demitidos. Lembrou também que na Câmara dos Deputados 

projetos tramitam cinco, dez anos e são apresentados com as datas retroativas. E 

crê que o projeto com data do dia 08 vem sendo estudado e sendo feitos ajustes. 

Lembrou que o pré-projeto da câmara tramita desde fevereiro. Sugeriu ao 

presidente Arnaldo estabelecer horário para solicitação de indicações na 

secretaria da Câmara. Porque tem vereador fazendo indicação de última hora. 

Solicitou encaminhamento de ofício a secretária Naliene, pelo evento contra a 

pedofilia. A vereadora Walquiria comentou sobre a Caravana da Leitura e 

solicitou encaminhamento de ofício para a secretária de cultura. O presidente 

Arnaldo cumprimentou os presentes e solicitou assinar o ofício dando os 

parabéns à equipe extremo, no ofício da Caravana do Livro e no ofício à 

secretária Naliene. Informou que a Drª. Janice esteve na Receita Federal e a 

dívida de quase R$ 40.000,00 que a Câmara foi cobrada, na realidade era da 

prefeitura e que já foi mudado o devedor. Solicitou a secretária Adriana novo 

carimbo para a vereadora Walquiria. Informou ao vereador Waldech que as ruas 

serão asfaltadas até o final do ano, houve renegociação dos contratos. Com 

relação ao pedido do vereador Gilbas, com relação às indicações ia manter como 

está, mais pediu que os vereadores solicitassem com antecedência. Disse que vai 

pedir ao executivo que mande os projetos com tempo hábil. Falou sobre o projeto 

arte no coreto. O presidente encerrou a reunião com orações. Eu, 1º secretário, 

vereador Gilbas Mariano, lavrei a presente ata que depois de lida e discutida 

deverá ser assinada. 


